

# 希 望

令和 4 年度 第 9 号  
発行 令和 4 年 12 月 1 日  
亀岡市立曾我部小学校

## 地域の方々とのインタラクト（交流）、専門家とのコミュニケーション（考えの伝達）

12月に入るとともに、寒い冬がやってきました。

世の中では、新型コロナウイルス感染症流行の第8波が叫ばれている中、インフルエンザも流行するのではないかと大きく心配されています。病気にかかってしまうことは仕方ないことではありますが、できるだけかからないように気をつけることが大切です。感染防止対策にがんばってほしいと願っています。

11月20日に「曾我部町民文化祭」が本校で開催されました。町民の方々が育てられた農産物をはじめ、文化芸術作品の展示がたくさんある中、児童からも絵画や工作の展示、作文の披露に取り組みさせていただきました。また、亀岡吹奏楽団の演奏会があり、アンコールでは本校の校歌を演奏していただき、参加者の方々の感動が大きく渦巻く一時でした。町民の方々の多くが、文化を広げることにご尽力されておられ、心から素晴らしいなあと感動しました。本校は、来年度から「コミュニティ・スクール」を本格実施していくために、地域の方からいろいろなご協力をいただいています。できましたら、これからも学校運営に曾我部町の皆様からのたくさんのご協力がいただけますことをお願い申し上げます。

ここで、大学の研究に協力することが決まったことをお知らせします。一学期に京都先端科学大学の先生をつなぎとして、大阪大学の産業科学研究所から、「未来の社会を共創する取組」に協力していただけないかとの依頼がありました。何回かの話し合いの元、小学校としてできる範疇で協力することを了解しました。「未来を意識した街づくり」として、小学生ならどんなことを考えるか、自分が考えたことを周囲の人にどう伝えるか、考えを交流することでどう深めるかなど、話し合い活動（問題解決型学習）を進めていきます。まさに、今、「令和の教育」として文部科学省が推奨している話し合い活動の力を伸ばしていけると思っています。11月30日に大阪大学助教 鶴田先生が来校され、6年生対象の出前授業をしていただきました。児童は、最初緊張していましたが、徐々に慣れ、自分なりの「住んでみたい街」を考えていました。大阪大学とのつながりは、これからも継続していきたいと思っています。何かの効果が現れてくることも期待しています。

さて、二学期もあと23日(土日を含む)となりました。

毎日、早起きがつらい冬の朝です。日々の生活リズムが乱れることのないようにご家族の皆様もお気をつけてください。また、寒暖の差が大きくなってきますので、お子達の服装にも注意していただきますようお願いいたします。

校長 鳩崎 仁

12月の行事予定				1月の行事予定			
1	木	②③分散参観日	17	土		10日(火)始業式・短縮4校時・下校11:50	
2	金	体測(低)・漢字チャレンジ	18	日		11日(水)登校指導・短縮4校時・下校11:50	
3	土		19	月	短縮4校時・下校 13:10	12日(木)給食開始・発育測定(低)・委員会書き初め展①	
4	日		20	火	短縮4校時・下校 13:10・給食最終日	13日(金)書き初め展②・発育測定(高)	
5	月	体測(高)・ALT来校	21	水	短縮4校時・下校 11:50 地域班会・下校指導	16日(月)書き初め展③	
6	火		22	木	短縮4校時・下校 11:50・大掃除	17日(火)学力調査(全学年)	
7	水	フッ化物洗口	23	金	短縮3校時・下校 11:20・終業式	18日(水)フッ化物洗口	
8	木		24	土		19日(木)スクールカウンセラー来校	
9	金		25	日		25日(水)フッ化物洗口	
10	土		26	月	冬季休業	26日(木)クラブ(3年生見学)	
11	日		27	火		*フッ化物洗口の日に、コップの忘れ物がとても多いです。原則水曜日(短縮校時以外)がフッ化物洗口の日です。忘れた児童には紙コップを渡していますが、1回の使用でゴミになってしまいますので、コップを持参させてください。	
12	月		28	水	学校閉鎖日(~/4日まで)	*学校閉鎖日は、「なかよし」を除いて学校施設の利用はできません。	
13	火		29	木			
14	水	フッ化物洗口	30	金			
15	木	6年薬物乱用防止教室・色覚検査(1年)・スクールカウンセラー来校	31	土			
16	金	5校時授業 一斉下校 14:50					

### 亀岡市消防団曾我部分団の方々と防災について学習・3年生の社会科で体験学習!

29日の避難訓練は、曾我部分団の方と合同で実施の予定でしたが、雨のため計画を変更して曾我部分団の12名の方々に、消防活動や防災について教えていただきました。まず、多目的室から各教室にLive 配信をし、全校で、整列の仕方やホースを伸ばす様子を見せていただきました。

次に、3年生が社会科の学習として、消防団のお話を聞かせてもらい、整列や消火器使用の体験をさせていただきました。3年生の敬礼がビシッとそろっていました。平日お仕事がある中で子ども達のために、お時間を作っていただき、本当にありがとうございました。今日の子供達目の輝いていました。将来、「消防団に入りたい」と、子どもたちの夢がふくらみました。



### 人権の取組～集会・いいところみつけ～

#### 京都先端科学大学へなかよしウォークラリー!!

人権週間にあわせて学校でも取組を進めています。代表委員の子ども達が全校に集会(Live 配信)で呼びかけをし、いいところみつけをしたり、トイレのスリッパを次の人を思ってそろえるなど思いやりのある行動について考えたりしています。自分のいいところを友だちに見つけてもらえると嬉しいですね。

18日には、なかよしウォークラリーに京都先端科学大学へ行ってきました。20人位の学生さん達が8個の遊びコーナーを作ってくれました。frisbee投げやキックボリングなど、子ども達が楽しめる内容を考えてポイントで待っていてくれます。なかよし班を回りました。まとめる6年生。支える5年生。大変でしたが、それぞれにいい経験となりました。帰り際には、学生さん達が自然と身を乗り出し、一人一人にハイタッチ!心の通う交流となりました。



### 1年生 秋みつけに運動公園へ!

1年生も秋になると、運動公園までしっかりと歩けるようになりました。秋晴れの中、おもいきり体を動かして遊び、秋を探しに行ってきました。みつけた大きな葉やきれいな色の葉、木の葉などは、自分の作品に取り付けていきます。



### 学習発表会の参観ありがとうございました。

5日の学習発表会には、感染対策をご理解の上、ご参観いただきありがとうございました。子ども達は近隣学年だけですが、発表を見ることで、とてもよい時間になったようです。日頃の学習の内容を、大勢の人の前で発表するという緊張感がとてもよい経験になったことと思います。



### 交通安全教室・自転車大会・持久走大会・キッズ駅伝 子ども達頑張ってます!!

11日に、5・6年生の交通安全教室がありました。自転車の免許証が交付されるということで、亀岡警察署の方などがたくさん来られて、講習の後は実地テストや筆記テストがありました。結果は後日となりますが、安全や自転車に乗る際のルールへの意識が高まりました。

5日の、学習発表会の午後、自転車大会に5年生の代表4人が出場。12日には、保津川の多目的グラウンドで、持久走大会があり、5・6年生の希望者が出場。19日のキッズ駅伝には、6年生の代表選手が出場しました。それぞれの場所でそれぞれが活躍しました。今年もスポーツの秋満載でした。



【お詫び】先月号で、安全協力員さんの感謝の会の様子は、亀岡市の広報 11月号に掲載されるとしていましたが、12月号に掲載予定です。